
9月1日起神农架门票全面降价
本报武汉 8 月 29 日专电 （驻鄂记者钱忠军 通讯员马超）

我国首个获得联合国教科文组织人和生物圈保护区、 世界地质

公园、 世界遗产三大保护制度共同录入的 “三冠王” 名录遗产

地神农架林区， 从 9 月 1 日起， 生态旅游区内六大景区门票全

面降价， 其中天燕景区的门票价格降幅最高， 达 25%。

神农架林区相关负责人告诉记者，国务院《政府工作报告》

中提出“创建全域旅游示范区，降低重点国有景区门票价格”。作

为国家 5A 景区的神农架生态旅游区，自我加压、带头转型，让

全国人民更为轻松地共享神农架保护与发展的红利。

降低门票价格的同时， 神农架着力提升配套服务能力。 今

年以来， 先后开通武汉、 重庆、 西安、 郑州、 宜昌等地的旅游

直通车。 围绕 “旅游+” 要素产业链逐步完善， 生态酒、 富锶

水、 百花蜜、 山野菜、 中草药、 云雾茶为主的农林特色产业体

系日渐成熟。 旅游综合执法局和旅游 “黑名单” 和 “红黑榜”

发布机制， 也持续为规范旅游市场保驾护航。 此外， 通过提升

西南一线， 完善原有景区接待品质； 打造东北一片， 开发东北

部旅游区； 打造乡村旅游升级版； 引领景区经营者改变运营思

路， 探索业态并举的旅游经营方式， 大开山门， 以更实惠的价

格共享优质旅游资源。

规划新时期中非合作“路线图”
———聚焦中非合作论坛北京峰会四大看点

２０１８ 年中非合作论坛北京峰会将于 ９

月 ３ 日至 ４ 日举行。 届时， 中非领导人将

齐聚北京， 围绕 “合作共赢， 携手构建更

加紧密的中非命运共同体” 主题， 规划新

时期中非合作 “路线图”。

作为今年中国举办的规模最大、 外国

领导人出席最多的主场外交活动， 本次峰

会有哪些看点值得期待？

看点一
习近平主席将发表重要

主旨讲话

峰会期间， 习近平主席将在论坛北京

峰会开幕式发表重要主旨讲话， 还会出席

中非领导人与工商界代表高层对话会暨第

六届中非企业家大会开幕式并致辞。

专家表示， 中非合作正处于转型升级

和提质增效的关键时期， 习近平主席的讲

话、 致辞备受关注。 中非双方和国际社会

都期待习近平主席进一步阐述中国对非关

系的新理念新主张， 规划中非务实合作的

新行动新方向。

峰会日程安排方面， 习近平主席还将

和夫人彭丽媛为各国领导人夫妇举行欢迎

晚宴、 共同观赏文艺演出， 和论坛非方共

同主席国南非总统拉马福萨主持中非领导

人圆桌会议， 同非方有关领导人共同会见

记者等。

“除多边活动外， 习近平主席还将同

与会的外方国家元首和政府首脑等举行密

集双边会谈会见。 这体现习近平主席对中

非关系一如既往的高度重视， 有助于增进

中国与非洲各国的政治互信， 为中非互利

合作注入更强动力。” 外交部中非合作论坛

事务大使周欲晓说。

看点二
时隔１２年中非友好大家

庭的北京大团圆

据国务委员兼外交部长王毅介绍，这次

峰会是中非合作论坛继 ２００６ 年北京峰会和

２０１５ 年约翰内斯堡峰会之后， 中非友好大

家庭的又一次大团圆。众多非洲国家领导人

和非盟委员会主席将率团与会，联合国秘书

长作为特邀嘉宾、２７ 个国际和非洲地区组

织作为观察员也将出席峰会有关活动。

分析人士认为， 此次峰会吸引众多外

国领导人出席， 既是中国在非洲影响力日

益增强的结果， 也是论坛务实性和高效性

的直接体现。

周欲晓表示 ， 自 ２０１６ 年以来 ， 冈比

亚、 圣多美和普林西比、 布基纳法索三个

非洲国家先后同中国恢复外交关系， 三国

领导人都对出席峰会表示出浓厚兴趣， 也

非常期待在中非合作论坛框架下加强与中

国的合作。

“成立 １８ 年来， 中非合作论坛引领国

际对非合作潮流， 已经成为南南合作的金

字招牌。” 外交学院非洲研究中心主任李旦

表示， 时隔 ３ 年中非合作论坛再次召开峰

会， 是响应非洲各国的强烈呼声和中非合

作的实际需要， 再次证明论坛得到非洲各

国政府和人民的高度信任。

看点三
两大成果文件将明确未

来３年中非合作行动纲领

本次峰会将通过 《关于构建更加紧密

的中非命运共同体的北京宣言》 和 《中非

合作论坛 －北京行动计划 （ ２０１９ －２０２１

年）》， 为未来 ３ 年合作提供行动纲领。

专家认为， 这两份文件是对约翰内斯

堡峰会成果的自然承接与发展。

李旦说， ２０１５ 年约翰内斯堡峰会上 ，

习近平主席提出的中非 “十大合作计划 ”

构成了约翰内斯堡行动计划的精华， 回应

了非洲人民最为迫切的发展需求 。 如今 ，

“十大合作计划 ” 各项承诺和安排均已落

实， 为推动非洲的工业化进程和农业现代

化做出了突出贡献， 受到各方一致好评。

“３ 年来 ， 中非务实合作不断深化 ，

政治互信不断提升。 面对新的国际形势和

各国发展现状， 各方期待本次峰会拿出一

个新的、 更全面的行动计划。” 李旦说。

成立 １８ 年来，中非合作论坛“既坚持一

张蓝图绘到底， 又善于与时俱进重创新”。

“即将通过的北京宣言立意更为深刻， 目标

更为明确。构建更加紧密的中非命运共同体

是中非合作的根本性目标，也是下一阶段双

方合作的重中之重。 ”周欲晓说。

看点四
中非下一步将聚焦哪些

合作方向

据介绍， 本次峰会有望在构建更加紧

密中非命运共同体、 对接 “一带一路” 与

非洲发展 、 推动中非合作迈向更高水平 、

深化人文交流等四方面取得重要成果。

李旦说， 这些方面的预期成果也代表

中非未来合作方向。 下阶段，中非双方应在

传统领域继续加强合作， 同时也应将合作

拓宽至环保、和平与安全等领域，创新合作

形式，加强统筹和次区域组织合作，确保成

果惠及所有成员， 进而提升中非整体合作

水平。

峰会将把共建“一带一路”倡议、联合国

２０３０ 年可持续发展议程、 非盟 《２０６３ 年议

程》以及非洲各国发展战略结合起来，为非

洲发展振兴开辟新空间。李旦说，非洲是“一

带一路”的自然和历史延伸，非方一直以来

对参与“一带一路”建设态度积极。这次峰会

有望对非洲国家参与“一带一路”建设的方

式和内容给出更加清晰的答案。

中非合作论坛已成为南南合作的典范。

李旦表示， 面对当今复杂多变的国际形势

和各国新的发展实际， 各方期待本次峰会

为全球治理贡献中非智慧和中非方案。

新华社 “新华视点” 记者

伍岳 许可 乌梦达
（据新华社北京 ８ 月 ２９ 日电）
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市委政法委聘任8名法律顾问
本报讯 （记者何易）市委政法委昨天召开法律顾问聘任座

谈会，8 名法学专家受聘担任上海市委政法委法律顾问。

市委常委、 市委政法委书记陈寅出席并为受聘的法律顾问

颁发证书。 据悉， 根据中共中央、 上海市委关于推行法律顾问

制度的有关精神， 市委政法委制定了 《中共上海市委政法委员

会法律顾问工作细则 （试行）》， 经遴选推荐， 并征求本人及所

在单位意见， 聘请华东政法大学教授刘宪权， 上海交通大学凯

原法学院教授杨力， 浙江省社会科学院副院长、 教授陈柳裕，

上海市委党校教授陈保中， 复旦大学法学院教授季立刚， 苏州

大学法学院院长、 教授胡玉鸿， 安徽大学法学院院长、 教授郭

志远， 上海政法学院党委副书记、 教授潘牧天为市委政法委法

律顾问， 聘用期三年。

陈寅强调， 要充分认识建立法律顾问制度的重要意义， 各

级党委政法委在尊法学法守法用法、 运用法治思维和法治方式

推动政法工作方面要发挥模范带头作用。 要切实发挥法律顾问

制度的重要作用， 市委政法委要结合日常工作需求， 按照工作

细则规定， 主动邀请法律顾问一起参与重大活动、 重要文件和

事项的决策、 监督和评估等工作， 提高依法履职和科学决策的

能力， 进一步提升工作水平。

超级大乐透第 18101 期公告
中奖号码：

03＋14＋15＋23＋29 04＋05

一等奖 8 6369457 元

一等奖（追加） 4 3821674 元

二等奖 213 31199 元

二等奖（追加） 60 18719 元

三等奖 1530 1630 元

三等奖（追加） 539 978 元

一等奖基金积累数：

6308725026.92 亿元

排列 5 第 18234 期公告
中奖号码： 5 0 5 0 9

每注奖金 100000 元

排列 3 第 18234 期公告
中奖号码： 5 0 5

直选每注奖金 1040 元

组选 3 每注奖金 346 元

组选 6 每注奖金 173 元

体彩公报

善于从大局和全局上提出建议
栗战书主持部分人大代表座谈会
据新华社北京 8 月 29 日电 （记者陈菲） 中共中央政治局

常委、 全国人大常委会委员长栗战书 29 日下午在京主持召开

部分全国人大代表座谈会， 就加强和改进全国人大工作、 更好

发挥人大代表作用听取代表意见建议。 他强调， 要深入学习贯

彻习近平新时代中国特色社会主义思想， 吃透党中央精神， 善

于从大局和全局上思考问题、 发表意见、 提出建议， 紧紧扣住

贯彻落实党中央决策部署履行职责、 做好工作。

52 位列席十三届全国人大常委会第五次会议的全国人大

代表参加座谈会。

栗战书指出， 习近平总书记高度重视人大代表工作， 对各

级人大代表寄予殷切期望， 就支持和保障代表依法履职， 密切

国家机关同人大代表、 人民群众的联系等作出重要论述、 提出

明确要求， 为做好新时代人大工作特别是代表工作提供了指引

和遵循， 我们要认真领会好、 贯彻好、 落实好。

对大气污染防治重点工作作安排
韩正主持召开专题工作会议

据新华社北京 8 月 29 日电 中共中央政治局常委、 国务院

副总理韩正 29 日主持召开大气污染防治专题工作会议， 贯彻

落实党中央、 国务院关于打赢蓝天保卫战的决策部署， 审议

《京津冀及周边地区 2018－2019 年秋冬季大气污染综合治理攻

坚行动方案》 等文件， 对京津冀及周边地区、 汾渭平原大气污

染防治重点工作作出安排。

韩正强调， 打好污染防治攻坚战， 重中之重是打赢蓝天保

卫战。 各地区各有关部门要从全局和战略的高度深化认识， 始

终坚持问题导向， 以空气质量明显改善为刚性要求， 坚决打赢

蓝天保卫战。

中日大学生千人交流大会举行
李克强和安倍晋三分致贺词

纪念中日和平友好条约缔结40周年

新华社北京 8 月 29 日电 2018 年 “纪念中日和平友好条

约缔结 40 周年中日大学生千人交流大会” 29 日在北京大学举

行。 国务院总理李克强和日本首相安倍晋三分别致贺词。

李克强在贺词中表示，40 年前， 中日两国老一辈领导人作

出缔结中日和平友好条约的决断， 以法律形式确认了中日联合

声明的各项原则，为两国关系确立了根本指引和遵循。 前不久，

我同安倍晋三首相互致贺电庆祝缔约 40 周年，双方共同认为应

当继续秉持缔约精神，推动中日关系长期健康稳定发展。中方愿

同日方相向而行，在中日之间四个政治文件基础上，以史为鉴，

面向未来，深化互利合作，促进共同发展，维护繁荣稳定。

李克强指出， 青年人代表着未来。 中日两国的青年人怎么

看对方， 会影响两国关系今后的走向和发展。 “欲流之远， 必

浚其源”， 推动中日关系长期合作和友好， 终究要靠深植两国

青年彼此信任。 中国政府将一如既往支持两国青年互访交流。

希望两国青年通过此次大会， 重温缔约精神、 拓展沟通方式、

相互砥砺学习、 增进理解互信， 为两国关系长期健康稳定发展

加油助力。

安倍晋三表示， 今年 5 月李克强总理正式访问日本， 对日

中关系发展具有重大意义。 两国应发展长期友好稳定的关系。

年轻人肩负着两国的未来。 双方应继续推进青少年交流， 为日

中友好搭建更多交流桥梁。

中日两国 1000 余名大学生参加了此次大会。
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面对世界经济增长基础不

够牢固、 经济全球化遇到波折、

发展不平衡加剧等问题，习近平

主席在 5年前的秋天提出 “一

带一路”重大倡议，旨在携手应

对世界经济面临的挑战， 开创

发展新机遇，谋求发展新动力，

拓展发展新空间， 实现优势互

补、互利共赢，不断朝着人类命

运共同体方向迈进。 “一带一

路”5 年共建，为世界经济发展

注入了新动能， 为推动经济全

球化朝着更加开放、 包容、普

惠、平衡、共赢的方向发展注入

了强劲动力。

“共建‘一带一路’正在成

为我国参与全球开放合作、改

善全球经济治理体系、 促进全

球共同发展繁荣、 推动构建人

类命运共同体的中国方案”，在

推进“一带一路”建设工作 5 周

年座谈会上， 习近平总书记充

分肯定了共建“一带一路”为世

界经济发展作出的贡献， 对下

一阶段推进共建“一带一路”工

作提出了明确要求 。 5 年来 ，

“一带一路”倡议得到了越来越

多国家的热烈响应 ，“一带一

路” 建设逐渐从理念转化为行

动，从愿景转变为现实，建设成

果丰硕， 已成为广受欢迎的全

球公共产品。

不断催生新需求， 实现世

界经济再平衡， 共建 “一带一

路”对于挖掘新的经济增长点、

增强各国内生发展动力、 促进

全球经济增长具有重要意义，

发挥了重要作用。 历经 5 年共

建，“一带一路” 建设连点成线

到面， 基础设施联通网络初步

成型，沿线产业合作形成势头，

各国政策协调不断加强， 民众

开始从合作中得到实惠， 彼此

距离进一步拉近。目前，已经有

100 多个国家和国际组织参与

其中， 一大批合作项目陆续启

动，有的已经落地生根。 “一带

一路”正成为一条繁荣之路，释

放各国发展潜力， 实现经济大

融合、 发展大联动、 成果大共

享；正成为一条开放之路，致力

于打造开放型合作平台， 维护

和发展开放型世界经济； 正成

为一条创新之路， 坚持创新驱

动发展，致力于共同实现 2030

年可持续发展目标。实践证明，“一带一路”倡议与很多国家和地

区的经济发展目标相吻合，在世界范围内推动了经济合作、强化

了贸易投资，为全球经济创造了新的增长点。

不仅造福中国人民， 更造福沿线各国人民， 中国作为 “一

带一路” 的倡导者和推动者， 不断为各方搭乘中国发展的快

车、 便车创造条件， 同沿线各国分享中国发展机遇。 5 年来，

共建 “一带一路” 大幅提升了我国贸易投资自由化便利化水

平， 形成陆海内外联动 、 东西双向互济的开放新格局 。 5 年

来， 我们同 “一带一路” 相关国家的货物贸易额累计超过 5 万

亿美元， 对外直接投资超过 600 亿美元， 为当地创造 20 多万

个就业岗位， 我国对外投资成为拉动全球对外直接投资增长的

重要引擎。 同时， 中国不断放宽外资准入领域， 营造高标准的

营商环境， 吸引参与国家来华投资， 已经成为 25 个沿线国家

最大的贸易伙伴。

在欧亚大陆上播撒种子， 在浩瀚海洋中扬帆远航 ， 共建

“一带一路” 正汇聚起参与各国的力量， 带动世界经济增长，

点亮各国人民的梦想。 坚持对话协商、 共建共享、 合作共赢、

交流互鉴， 同沿线国家谋求合作的最大公约数， 推动共建 “一

带一路” 走深走实， 必将为世界经济发展注入源源不断的新动

能， 更好造福沿线国家人民。

（载8月30日人民日报 新华社北京8月29日电）

红军“虎将”旷继勋：一腔热血写忠诚

旷继勋 ，原名大勋 ，号集成 ，出

生于思南县大河坝区桂花乡庙塘

湾，兄弟姊妹共 ７ 个，旷继勋排行老

三。１９１４ 年，旷继勋与邵家桥邓家二

女儿邓白玉结为夫妻。

旷继勋早年随友人入川参加反

对清政府的保路同志军，投身民主革

命。受五四运动后反帝爱国思潮的影

响，旷继勋革命思想开始萌芽。 １９２５

年，旷部编入邓锡侯的江防军，旷继

勋任第 ７ 混成旅第 ２ 团团长。

１９２５ 年冬， 旷继勋和王文鼎发

起成立 “中国青年军人联合会四川

分会”，并派人赴广东与中共党组织

接头，得到党的支持。１９２６ 年底由秦

青川、 王文鼎介绍， 加入中国共产

党。１９２８ 年冬任第 ７ 混成旅代旅长。

１９２９ 年 ６ 月， 旷继勋带领全旅

在蓬溪起义，竖起“中国工农红军四

川第一路军”的大旗，并建立起四川

第一个红色政权———蓬溪县苏维埃

政府。 起义失败后，当年秋，旷继勋

被党组织安排到中央军委特科 ，在

上海参加清除叛徒的工作。 后赴湖

北做兵运工作， 带领被争取过来的

国民党军 ３ 个连到洪湖地区加入中

国工农红军。 １９３０ 年春任红六军军

长，参与开辟洪湖苏区。 此后，旷继

勋调赴鄂豫皖苏区，任红四军军长。

１９３１ 年 １ 月， 旷继勋在鄂豫皖

苏区指挥了第一场战斗———“磨角

楼战斗”。２ 月，旷继勋指挥部队攻打

战略要地新集， 运用坑道爆破的方

法把城墙炸开， 一举攻占新集。 从

此，鄂豫皖根据地连成一片。３ 月，旷

继勋率领红四军打响 “双桥镇战

斗”，取得空前大捷。 旷继勋等指挥

红四军主力， 在全区军民的大力支

援下，粉碎了敌人的第二次“围剿”。

１９３１ 年 4 月， 旷继勋任鄂豫皖

中央分局军事委员会副主席， 后调

任红 １３ 师师长。 １０ 月，在皖西组建

红二十五军，任军长。 １１ 月，红四方

面军成立， 下辖第四军、 第二十五

军， 旷继勋继续担任红二十五军军

长。 率部参加商潢、苏家埠等战役，

为粉碎敌人第三次 “围剿 ”，进一步

扩大根据地做出了贡献。 １９３２ 年 ９

月，旷继勋调任红四方面军第 １２ 师

师长，１２ 月，任红 １０ 师代理师长。后

调红四方面军总部工作， 率部参加

了开辟川陕苏区和反三路围攻等战

役。 后任川陕省临时革命委员会主

席、通江县军事指挥长等职，领导和

主持川陕省的各项工作。

他反对张国焘错误的军事指导

方针， 严厉批评张国焘的家长制作

风等问题， 张国焘心生恨意， 伺机

报复。 １９３３ 年， 张国焘诬陷旷继勋

与反动军阀秘密勾结， 以 “国民党

改组派” “右派” 的罪名逮捕旷继

勋， 并于 ６ 月将旷继勋秘密杀害于

四川通江县洪口场。

（据新华社贵阳 ８ 月 ２９ 日电）

阜兴集团董事长被押解回国
涉嫌操纵证券市场

本报讯 （记者何易）上海阜兴

实业集团有限公司董事长朱某某失

联后，公安机关高度重视，经查发现

其有涉嫌操纵证券市场的犯罪行

为。 上海市公安局在公安部的指导

指挥下，组织精干警力成立专案组。

在境外执法部门的大力协助下，朱

某某于近日在境外被缉捕归案，昨

晚被押解回国， 目前该案在进一步

侦查中。 公安机关将在查清朱某某

涉嫌证券犯罪的同时， 依法全面侦

办其涉嫌的其他经济犯罪案件。

据悉， 证监部门已牵头成立跨

部门、 跨省市的阜兴集团私募风险

处置协调工作机制， 在公安机关依

法立案查处阜兴集团违法犯罪案件

的同时， 对阜兴集团下属私募基金

开展清产核资和投资人登记等工作

作出部署，依法有序处置相关风险。

请广大投资人理性表达诉求， 不信

谣、不传谣，不参与各类非法聚集活

动，依法维护自身合法权益。

上海经侦总队九支队支队长钱

红昊表示， 下一步公安机关将严格

依法办案，竭尽全力追赃挽损。

我国科学家成功实现“牙再造”
本报西安 8 月 29 日专电 （驻陕

记者韩宏）空军军医大学（原第四军医

大学）口腔医院 29 日宣布一项重大医

学研究成果： 该院组织工程中心金岩

教授经过近 20 年不懈努力，成功实现

了牙髓再生， 使得人类口腔疾病治疗

迈入新阶段。 教育部科技查新工作站

科技查新结果显示， 国内外目前尚无

与该课题内容相同的文献报道。

日前， 美国 《科学转化医学》 权

威期刊发表了金岩团队最新 “牙再

造” 科研成果。

牙是机体坏死率最高的器官，其

主要原因是牙髓坏死导致的牙 “死

亡”，而坏死牙髓组织的再生是世界性

难题， 主要体现在牙髓再生和牙周组

织再生，而牙髓再生的攻克排在首位。

牙髓再生重点需解决植入的细胞如何

在近 2 厘米长的狭窄根管中长期存

活，如何与植入的颌骨组织整合，让颌

骨中的血管神经长入牙髓腔， 保证牙

髓的长期自主存活并恢复牙齿的功

能。实现牙齿的再生，对于研究和攻克

其他大的脏器再生有着重要意义。

从 2000 年开始， 金岩团队即开

展牙髓再生研究工作。 该临床研究的

对象是学龄期少年、青少年期的牙髓

坏死 ， 研究发现男性患者占 85%以

上，外伤导致是主因。 历经近 20 年的

研究攻关，金岩团队结合自身组织工

程与再生医学领域的研究积累，模拟

牙发育原理建立基于干细胞自组装

的细胞聚合体技术，利用脱落乳牙干

细胞成功实现了全牙髓组织的功能

性再生，开展国际首个全长牙髓再生

的临床研究并获得成功。 具体来说，

就是把患者自体乳牙牙髓干细胞聚

合体移植入“死亡”的年轻恒牙中，实

现全牙髓再生，赋予“死亡”牙新的“生

命”，解决了组织器官修复中的“再生

难”问题，为其他组织器官再生提供了

借鉴。 目前，该技术已用于近 50 例患

者，有效率超 95%。

该技术的成功研发， 改变了人类

200 多年来传统的牙病治疗理念， 具

有重要的里程碑式意义。 临床推广应

用后， 必将为广大牙病患者带来福音。

金岩是我国组织工程与再生医学

研究领域的骨干科学家， 在组织工程

皮肤、 角膜、 牙等方面做出了突出成

绩， 成功研制出我国第一个组织工程

产品———组织工程皮肤 （获得国家科

技进步一等奖）、 世界第一个组织工

程角膜产品 （为 2015 年中国生物医

药技术十大进展之一）， 并制定三项

相关国家行业标准。 此外， 他还入选

“2015 中国科学年度新闻人物”。

昨晚，阜兴集团董事长朱某某被押下飞机。 本报记者 赵立荣摄


